

undefined - samedi 3 janvier 2026

Pays-Haut Val d'Alzette

#### PAYS-HAUT VAL D'ALZETTE

## Quelles communes gagnent ou perdent des habitants ?

Charles Sibille



*Audun-le-Tiche enregistre la plus forte progression avec 510 habitants supplémentaires en six ans, portant la population à 7 356 personnes. Photo illustration Philippe Neu*

**Les chiffres du dernier recensement de l'Insee viennent de tomber. Dans l'intercommunalité Pays-Haut Val d'Alzette, la population est passée de 28 595 à 29 556 habitants en l'espace de six ans (+3,36 %) ! Une dynamique de croissance supérieure à la moyenne du département. Voici ce qu'il faut retenir de la démographie sur le territoire.**

L'Insee a partagé les chiffres du dernier recensement de la population. Ces chiffres permettent de mesurer l'évolution démographique entre 2017 et 2023 (les chiffres de l'Insee sont toujours publiés avec deux ans de décalage, N.D.L.R.), et de dégager les grandes tendances par territoire. Ils influencent les politiques publiques des communes ainsi que les moyens dont elles disposent pour les mettre en œuvre. Voici ceux à retenir – en se basant notamment sur l'évolution de la population municipale des communes entre 2017 et 2023, et le taux de croissance – dans le Pays-Haut et au sein de l'intercommunalité Pays-Haut Val d'Alzette (CCPHVA).

### • Intercommunalité

Voyons tout d'abord un peu plus large et intégrons les voisins meurthe-et-mosellans de Villerupt et Thil au calcul. Dans l'intercommunalité Pays-Haut Val d'Alzette, la population est passée de 28 595 habitants en 2017, à 29 556 habitants en 2023 (+ 961), soit un taux de croissance annuelle de +0,55 %. Une dynamique de croissance largement supérieure à la moyenne du département de la Moselle (+1,2 %) ou de la région Grand Est (+0,04 %). Cela s'explique par le solde migratoire positif et le rôle d'aimant joué par le Luxembourg et ses salaires ainsi que par son marché immobilier qui pousse de plus en plus de locaux à s'installer du côté français de la frontière.

### • Villerupt

Véritable locomotive de la CCPHVA, Villerupt gagne 365 habitants, dépassant désormais la barre des 10 000 habitants avec 10 102 âmes (croissance annuelle de +0,62 %). Se rapprochant doucement mais sûrement de sa démographie passée, la commune reste toutefois encore loin de ses records de 1968 où elle flirtait avec les 15 000 habitants. La commune de Thil gagne 139 personnes en six ans et dépasse désormais les 2 000 habitants (2016 habitants ; + 1,2 % par an). Ce qui porte la hausse démographique à 3,36 % sur l'ensemble du territoire de la CCPHVA en six ans !

## • Pays-Haut

Si on se concentre sur les six communes du Pays-Haut, on constate que cette croissance démographique, bien qu'élevée, est moindre, puisqu'elle est de l'ordre de +2,69 % en six ans (de 2017 à 2023).

Le Pays-Haut gagne ainsi 457 habitants, passant de 16 981 à 17 438 âmes. Si Audun-le-Tiche, Aumetz et Rédange mènent la danse, les autres communes du Pays-Haut sont en régression.

## • Audun-le-Tiche

C'est sans surprise Audun-le-Tiche qui enregistre la plus forte progression avec 510 habitants supplémentaires, portant la population municipale à 7 356 personnes. Elle profite, tout comme Thil, des retombées de leurs nombreux programmes immobiliers, pour certains inscrits dans les plans de l'Opération d'intérêt national (OIN) lancé par l'État à la fin des années 2000.

Ses voisins Aumetz et Rédange gagnent respectivement 99 et 20 habitants, et atteignent 2 418 (+0,7 %) et 1 014 (+0,33 %) résidents.

## • Ottange, Boulange et Russange

Les communes d'Ottange, de Boulange (qui paie son éloignement relatif de la frontière) et de Russange perdent quant à elles respectivement 83, 67 et 22 habitants sur les six dernières années, soit 172 au total. Ottange passe sous la barre des 3 000 habitants (3 043 en 2017, contre 2 960 habitants en 2023, -0,46 %). Ottange pourrait cependant bien voir son nombre d'habitants augmenter à l'avenir avec les projets immobiliers en cours dans la commune : un immeuble est en chantier, une deuxième tranche aux Jardins d'Isocèle est en cours de réalisation et les friches de Profilest sont devenues constructibles.